

Dirigase a la calle Fernando
de los Rios, núm. 2.
(CASA DEL PUEBLO)

RENOVACION

No te doblegues ante tu enemigo; a tu contrario lo debes de tratar con la misma energía que él te tratara. Si te sientes débil, caerás en sus tupidas redes.

AÑO IX :: Fundada por la Sociedad de Tipógrafos :: PUBLICACION SEMANAL :: Dirigida por un Consejo de redacción :: NUM. 352

El producto de la suscripción de este periódico, está destinado a favorecer a los tipógrafos sin trabajo.

Jaén 28 de Mayo de 1934.



Todo por la clase y para la clase. Ayúdame y te ayudaré. No abandones la causa común. Defiéndela.

Editorial de "Renovación,"

Después de conocida la nota del señor Gobernador Civil, publicada en la prensa días atrás, a pesar de que en ella dice que la representación obrera ha demostrado gran celo y competencia y ha trabajado en pró de su clase, RENOVACION, no cree que la representación obrera ha estado en su papel, y por lo mismo, protesta no sólo de ella sino también de la junta de la sección de Agricultura, y fundamenta su protesta porque cree que la obligación de esta junta es asegurar el trigo suficiente del año, a un precio fijo y no esperar a última hora, fijar los precios como en esta ocasión ha ocurrido con perjuicio de los intereses del pueblo.

Sabemos de más, y esto no lo debe olvidar el Señor Gobernador, que se ha estado comprando trigo a 0'43 céntimos kilo y el pan, se ha estado vendiendo a 0'65 céntimos. ¿Comprándose el kilo de trigo a ese precio, por qué el pan no se ha vendido lo mismo? ¿Porqué a pesar de haber hombres entendidos en la materia, no han informado a esa parte con la lealtad que era su deber y su representación le ordenaba? No ha habido más que mucha conmisericordia de las lágrimas de cocodrilo de los fabricantes de harinas, los únicos que desde hace mucho tiempo han venido y vienen haciendo un negocio redondo.

Hace falta eso, Señor Gobernador, aprovechar las amenazas que esos señores hacían la otra noche de soltar las fábricas, y que las autoridades se incauten de ellas.

Pues el tiempo de los vividores de categoría y levita como son estos señores no debe de existir.

¡No olvidemos que estamos en una República de Trabajadores!

La huelga campesina

Como tenía anunciado la Sociedad «La Necesaria», de Jaén, celebró su junta extraordinaria, el pasado jueves para tratar de la huelga del próximo día 5, y con una concurrencia de unos 2.000 afiliados, se celebró esta, a la hora anunciada, reinando durante su celebración un gran entusiasmo.

Discutidas ampliamente las bases que presentan para la próxima recolección, se pusieron a votación, siendo aprobadas por unanimidad.

Como el objeto no era otro que el sostener un movimiento huelguístico hasta tanto les sean aceptadas sus peticiones, la asamblea unánimemente y con un espíritu de solidaridad nacional, que asombró a los oyentes, acordó no empezar las faenas de recolección, hasta el total consiguimiento de las bases en toda España.

Como es de esperar, y así nos lo presuminos, estos camaradas triunfarán en esta empresa como en otras muchas que se les han presentado; y en estos momentos, cuando hasta los más acérrimos enemigos de la organización, reconocen la razón que les asiste, no hay que dudar, que por muchas trabas e inconvenientes que se les ponga, por los interesados en su fracaso, el triunfo es un hecho; máxime cuando las demás organizaciones están

a su lado para ayudarle al triunfo.

Cuenten los camaradas campesinos con las columnas del semanario de sus hermanos los tipógrafos, para todo aquello que las necesiten para el triunfo de su causa.

¡Campesino, hermano hambriento, defiende tu pan, que tienes derecho y razón para éllo!

¡Señor Inspector de Sanidad!

Se nos denuncia, que la higiene en los hornos de cocer pan, anda un poco retirada. Claro está que esta denuncia la recogemos nosotros y se la trasladamos a V. para que una vez que la conozca, haga una inspección a estos y otros establecimientos y compruebe la veracidad de lo que a nosotros se nos ha dicho, si es cierto, (que lo será,) proceda con la energía que el caso requiere, para que la higiene, que es la salud del que trabaja, pueda señorearse en esos talleres que en vez de tales, son zahurdas.

Esperamos las consecuencias de su visita.

Suscríbese a
"Renovación,"

NUESTRA PROTESTA

En la pasada sesión de la Diputación, y con los consabidos pretextos que para estos casos saben rebascar en su mente, por corta que ésta sea, aquellos interesados en sacar adelante el plan propuesto, por injusto e ilegal que ante el pueblo se vea, se acordó imprimirle al Sr. Mozas un libro a cambio de donar a la Diputación 500 ejemplares.

Este acuerdo no puede ser más absurdo ni más arbitrario, ya en tiempos de la pasada y bien muerta. Y monarquía tuvimos ocasión de protestar más de una vez en casos como el que hoy nos ocupa.

En aquel tiempo, a pesar de la funesta y dictatorial actuación de los entonces padres provinciales, fueron escuchadas nuestras razonadas protestas y llegamos a conseguir que en la imprenta de la Diputación no se confeccionasen más trabajos que aquellos que directamente emanasen de la Diputación, como propietaria única de los talleres.

Pero he aquí, que de nuevo nos encontramos en una ocasión, en plena República, cuando la influencia y el favoritismo no tiene (o no debe tenerlo que no es igual) amparo de ninguna clase, la Diputación, volviendo a aquellos despreciables tiempos, acuerda, en contra de los intereses patronales y obreros, hacer un libro y regalar nada menos que la friolera de 2.000 ejemplares a su autor—que a 5 pesetas son 10.000—sin que éste haga el menor sacrificio peculiar, ni beneficie en nada a la industria tipográfica jaenense, que tantas cargas de contribución, impuestos etc. viene soportando a pesar de la inmensa crisis porque actualmente atraviesa.

Como al mismo tiempo que a la industria se le perjudica, a nosotros también se nos castiga al hambre, queremos ser los primeros en dar la voz de alarma, y protestar de este acuerdo que no lleva otra finalidad más que la de volver a los tiempos pasados, donde no se hacía otra cosa que favorecer a los primates y paniaguados del político que mandaba.

Por hoy, y por no disponer de espacio y tiempo suficientes, nos vamos a limitar a protestar públicamente de este acuerdo y de decirle a la patronal si ella cree que ante el perjuicio que se le irroga en sus intereses debe permanecer cruzada de brazos, pues deben saber los patronos de Jaén, que este acuerdo que hoy nosotros empezamos a combatir, no es más que el prólogo de la obra de favoritismo que se va haciendo en la imprenta de la Diputación y que ya ha empezado por el Sr. Mozas y no sabemos por quién ni cuándo terminará.

Así es que, aunque nosotros proseguiremos en números sucesivos nuestra actitud sobre este problema, la patronal, con la misma razón que nosotros y en defensa legítima de sus intereses, debe tomar en serio esta cuestión y protestar con energía hasta conseguir hacer comprender a la Comisión gestora su error y hacerle volver de su acuerdo.

Es lo justo y lo menos que se debe y puede hacer.

El Comité de la Federación Local de Sociedades Obreras, a todos los trabajadores a ella adheridos

Camaradas: Este Comité, aun en silencio, viene siguiendo paso a paso, la baja y ruin campaña, que la Prensa de derechas viene haciendo contra la administración honrada y acrisolada—para nosotros—que la minoría socialista, y con ella, todos los alcaldes, que desde el advenimiento de la República han pasado por el Ayuntamiento de Jaén, viene llevando a efecto en nuestra casa edilicia.

Los lobos de antaño, los que todavía guardan las garras que les sirvieron para desvalijar todas las arcas municipales y provinciales de España entera, han creído que es llegado el momento de utilizarlas de nuevo y, ni cortos ni perezosos se lanzan a la empresa y se proponen sin otra arma que la mentira y la calumnia, conquistar aquellas posiciones que el pueblo en un memorable día y en un momento de heroísmo, supo arrebatarnos para siempre.

Son tres años los que llevan sin utilizar esas herramientas que les proporcionaban a los políticos de antaño el sustento suyo y el de sus amigos políticos, y ya, camaradas, es mucho resistir, la situación se les hace insostenible e inaguantable ¿y qué hacen? Poner en movimiento los pocos recursos que de sus largas jornadas políticas les quedan aún, y pagar a cuatro desgraciados pistoleros de lapluma, para que éstos, apelando a la virtud costumbre suya desacrediten, involucren, insulten e injurien a los verdaderos administradores y honrados hombres por el pueblo puestos en sus cargos edilicios, para con estas maniobras y canallesco proceder, sembrar la discordia entre el elemento obrero y dar lugar a que se haga una inspección, que aunque no haya delito sirva para destituir al Ayuntamiento y entregárselo a ellos.

Estas y no otras son las causas que impulsan a la Prensa reaccionaria, a proseguir la infame campaña que viene sosteniendo.

¿Qué hacer nosotros ante tal si-

tuación? Muy sencillo: comprendiendo este Comité el juego político del enemigo, sale a su frente, y os dice a los trabajadores: Se va contra nuestros representantes, se nos quiere arrebatar todos los resortes del poder conquistado, con maniobras sucias e inadmisibles, se quiere, y se hará, destituir a nuestros compañeros para entregar de nuevo el botín municipal a los lobos de antaño, y a esto camaradas, no puede la clase trabajadora dar lugar a que se realice por su inactividad y silencio.

Evitemos que se lleven a efecto tan ruines y villanos planes, alzándonos en energética y valiente protesta el día que piensen realizarlo.

Camaradas, alerta, y sostengámonos por todos los medios que la administración del pueblo de Jaén, sea llevada a cabo por personas que no hicieron otra cosa, que forzar las cerraduras de la caja municipal.

ELCOMITÉ

**

N. de la R.—Ya era hora, que la Federación de Sociedades obreras, saliera al paso de tanta calamidad como estamos viendo en las columnas de esa prensa que se llama de derechas en vez de chantagista y lucrativa en bien de los intereses de los que la sostienen y en contra de los del pueblo.

Hay que callar a los que defraudaron a nuestro Ayuntamiento regalando 25.000 pesetas a la corona de la Virgen de la Capilla; a los que se gastaron muchos miles de pesetas, en el despacho de la alcaldía, a los que no les pagaban a los Maestros de Escuela, a los que negociaron con las harinas y a todos aquellos que convirtieron al Ayuntamiento en merienda de negros, que son los que de una forma encubierta y ruin, sostienen tan villana campaña.

RENOVACION, fué denunciado por el fiscal de la República la semana pasada. Con esta son tres...

Electra Industrial Española, S. A.



TARIFAS para suministro de fluido eléctrico

Lámparas de 10 bujías a base fija, 2 pesetas.
: : A contador, 50 céntimos kilowatio : :
Fuerza motriz, 0'08 a 0'37 pesetas kilowatio,
según potencia.

BILBAO

OFICINAS EN JAÉN: Martínez Molina, 41 - Tef. 530

Homenaje PARA QUE?

Fermin Galán y Angel García Hernández pertenecen al martirologio de la Historia. Son figuras históricas. Esto—la fuente de información no puede ser más apasionada—lo afirman la madre del uno y la esposa del otro. Y todo con motivo del traslado de sus restos. La masa española, la opinión republicana les rinde un recuerdo emocional. Recuerdo al que, con sinceridad, nos sumamos entristecidos. Sin olvidar que la República con que estos mártires señalaron, por cuyos ideales sucumbieron, no ha sido, todavía, proclamada en España...

Por esto, el tributo admirativo con que se quiere aureolar su memoria, está un poco descentrado. Si únicamente fuera el pueblo republicano, el que votó el 12 de Abril por la República de Galán y García Hernández e hizo de sus sacrificios promesas de rectificación, tanto en las formas políticas como en las económicas, entonces, ya sin recelo de ningún género, alborozados, aplaudiríamos el acierto.

Pero cuando el homenaje lo patrocina el Gobierno, Gobierno nacido al socaire de una Cámara que amnistía y consiente que en ella se sienten algunos de los que firmaron la pena de muerte de las víctimas de Jaca, cuando la mayoría que le sostiene talera las frases irrespetuosas hacia la institución republicana, pronunciadas por el exministro señor Alvarez Valdés, cuando ampara con todo el lujo de su máquina represiva una manifestación y concentración monárquico-fascista en El Escorial y trata de impedir que los hijos de los huelguistas zaragozanos sean recogidos por sus compañeros de Madrid, cuando todo esto hacen los que dicen gobernar a España y servir a

la República, tenemos que recordar que, tanto Galán como García Hernández—y nos remitimos a sus escritos, a sus explicaciones de como entendían la institución republicana—no eran de esta clase de republicanos... Y sacar una conclusión tremenda: La de que si en Diciembre de 1930 no hubieran sucumbido vilmente asesinados en Jaca, en Mayo de 1934 estarían sufriendo persecuciones y vejaciones por pretender expulgar la República de los parásitos que pueden corroerla.

Esto lo vé la masa y lo admiten los republicanos españoles. Sus vidas truncadas, no han sido más que eso. La sangre que se derramó en Jaca, no ha dado todavía sus frutos. Y que esto ocurra es achacable únicamente a los que con la pompa de su fracaso pretenden homenajearles.

La España republicana tiene clavada en lo más hondo de sus entrañas la gesta gloriosa de los sublevados del 30. Y si fuera ésta y solamente ésta, la que hiciera exteriorización de sus sentimientos, el homenaje popular se trocaría por una protesta grandiosa de la República que nos va quedando. República para monárquicos que, en su día, puede ser que reprise con los defensores de la libertad y de la justicia social, la hazaña que la dictadura coronó en Galán y García Hernández.

Para ello no merece la pena que se ventee el polvo ceniciento de aquellos hombres que sucumbieron estérilmente por un ideal inlogrado...

Que el ejemplo nos sirva de acicate y propongámonos saber vengar la sangre proletaria que la República haya derramado, para ir abierta y decididamente a un régimen de socialización y de progreso.

C. MARTIN MOLINERO

Manuel Campos Lucha

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS
MARTINEZ MOLINA, 11. TELÉFONO 434. JAEN

Representación de Ayuntamientos.-Empresas industriales.-Certificados de Catastro.-Licencias de caza.-Cuotas militares.-Asuntos de Hacienda, Matrículas de automóviles.-Carnets de conductores.-Expedientes Junta transportes servicios públicos de viajeros y mercancías.

Pasaportes para visitar el extranjero

¿Comer bien en Jaén?

CON MAS ABUNDANCIA Y VARIEDAD QUE EN NINGUN SITIO, YA SEA POR CUBIERTOS O A LA CARTA, UNICAMENTE EN EL RENOMBRADO

RESTAURANT IDEAL - BAR

¡Momentos de inquietud!

Sigue su marcha hacia el logro del ideal soñado, la inmensa caravana del proletariado. El camino es espinoso; no lo ignoramos, pero nuestra voluntad es tan fuerte que sufrimos con desprecio los dolores que nos causa recorrerlo. Vamos en marcha hacia la realización de un ideal, en busca de la tierra de promisión que unos hombres ofrecen a otros, y aunque caminemos lentamente, tenemos prisa por llegar a la meta deseada. Queremos implantar un nuevo estado donde reine la verdad y la justicia, en donde la fraternidad sea un deber primordial de todos. Deseáramos que a formar todo el mundo coadyudara con nosotros, puesto que todos disfrutarían equitativamente de sus ventajas; y si el egoísmo no reinara entre los hombres y la humanidad, no fuera una palabra vana, creemos que no haría falta ni siquiera propugnarlo, pues prácticamente lo veríamos convertido en realidad. Pero mientras esto no es así, mientras haya individuos que abusando de los privilegios en que les coloca la actual sociedad, desprecien el derecho de los demás, no hay más remedio que enarbolar la enseña de nuestro ideal y proseguir con bríos la marcha por la senda que nos conduzca a la satisfacción de nuestras aspiraciones.

Sabemos que cuanto más avancemos, más hemos de desencadenar el odio de nuestro enemigo; pero no importa, hemos de seguir impertérritos soportando sus humillaciones como súbditos leales a una causa que constituye el oprobio de los que la combaten.

Hacia su conseguimiento nos dirigimos y no está lejano el día en que habremos de obtenerlo. Al proletariado, cada vez más disciplinado y entusiasta, es difícil sostenerle en la veloz carrera hacia la que va a precipitarse sin reparar en los sacrificios.

Y próximo a alcanzar la felicidad soñada, es natural que a su goce futuro preceda cierta inquietud, inquietud que en este caso es sinónimo de emoción grata y esta emoción haga también su aparición en el campo o el adversario motivando disgusto, rencor y desasosiego.

Ante la inminencia de conseguir el fin propuesto, no es extraño que los cimientos del actual Estado se relajen y los ciudadanos colocados al amparo de sus prerrogativas, tiemblen asustados al prever su derribamiento.

Esta intranquilidad que ha rebasado los límites de las nacionalidades para ser sentida por nuestro adversario en todo el Universo, es la sirena que anuncia los acontecimientos que se avecinan, cuando su sonido se extinga, la voz de la humanidad proclamará en la Tierra el imperio de la Verdad y la Justicia.

Ramiro SANCHEZ GARCIA

Madrid, Mayo, 1934.

PAVONI

LOS MEJORES VINOS
MANCHEGOS EN ESTA
CERVECERIA - INFINI-
DAD DE APERITIVOS.

Talavera, 5 - JAEN

La Vejez

Quieren todos larga vida, y no quieren comprender que víctimas han de ser de la vejez enseguida.

Pasan sin cesar, alegremente, los años en veloz vuelo, y se llega a ser abuelo añorando tristemente.

Ya los días juveniles no volverán a ver los que están en los semiles.

Si volvieran a nacer, a sus risas infantiles hundirían la vejez.

SANTILLANA

BAR REGIONAL

CAFÉ - CERVECERIA

Servicio a domicilio

TELEFONO 247 - JAEN

CARPINTERIA MECANICA

LOPEZ CIRILO

FACILITANSE PRESUPUESTOS GRATIS

Accesoría de San Agustín, 19 - JAEN

NOTAS DE INTERES

La Administración, ruega a los señores que por primera vez recibían nuestro periódico y no estén conformes con la suscripción, lo devuelvan a la calle Fernando de los Rios, 2.

**

Igualmente ruega a todos, el inmediato abono de los recibos puestos al cobro, ya que los modestos ingresos que se obtienen, son para nuestros compañeros sin trabajo.

**

Los suscriptores de fuera de Jaén, deben abonar cuanto antes sus descubiertos a esta Admón., de lo contrario serán baja desde el próximo número.

**

Esperamos de nuestros abonados se sirvan comunicarnos las deficiencias que observen en el reparto, para subsanarlas, ya que todas ellas son involuntarias.

Rezan y no dan...

La cosecha se presenta magnífica.

Los grandes terratenientes nos ocultan su satisfacción.

Esperan tener un buen año.

Pero comienzan a reunirse para fijar un jornal de hambre a los campesinos durante la recolección.

«La avaricia rompe el saco», dice un antiguo refrán.

Rezan a Dios para que no se malogre la cosecha.

¿Por qué no se cuidan de los hombres que también pueden malograrla?

Confían en dominar los hombres. ¿Y si se equivocan?

Los elementos serán los que hagan la recolección.

¡Siempre será más económica!

NOTICIAS DE LA SEMANA

Con toda felicidad ha dado a luz un precioso y robusto niño, la esposa del industrial de esta plaza y nuestro particular y buen amigo Pedro Rodríguez. Tanto la madre como el recién nacido disfrutan de satisfactorio estado de salud.

Nuestra enhorabuena a D. Pedro, por tan fausto acontecimiento familiar.

**

Ha dejado de existir en esta capital, a los 51 años de edad D. Pedro López Arias, que en vida fué uno de los mejores amigos y más prudente compañero. Cuyo carácter le hizo ganar las simpatías y cariño de todos los que, en el acto del funeral, compusieron la gran manifestación de sentimiento, que se aglomeró en la Iglesia de San Ildefonso donde tuvo lugar la eterna despedida del finado.

Descansen en paz los restos de tan apreciable amigo y reciba su hermana, nuestro más sentido pésame.

HASTA VEINTE

Llega el número de tapas variadas que se sirven con los ricos y pasosos vinos de Antolín y la fresca cerveza en la muy renombrada y acreditada

Repostería del Casino de Artesanos

Calle de Cerón - JAEN

VISÍTELA Y SE CONVENCERÁ

Escenas de emoción

En el andén da la hora el reloj como un lamento.

Entra la locomotora llena de lumíferas nubes; en su vientre vá el intento de dar paz a unos querubines.

**

Bajan los niños, desfilan llorando; mas, un momento los semblantes se iluminan y, entre vítores de agrado, flota el agonizamiento de este desorden odiado

**

Al ver la gente llorar a los niños, se enfurece; y críspa el puño, al notar que en lo íntimo de su ser la enconada labia crece y el llanto empieza a nacer

**

Rasga, vibrando, la esfera, de un guitarra desprendida una jota, que es oída, cual canto a la lucha fiera; y el eco en rauda carrera penetra en el corazón, digno y sufrido rincón, de la masa luchadora, que por romper lucha ahora los hierros de la opresión.

Francisco GONZALO

Madrid

Tarifa de publicidad

	PESETAS
Una plana un mes	75'00
1/2 " " "	40'00
1/4 " " "	22'50
1/8 " " "	12'50
1/16 " " "	7'50
1/32 " " "	5'00
Económicos	2'50
Suscripción mensual	1'00

Declaración de los funcionarios socialdemócratas austriacos pasados al P. C. de Austria

¡A todos los socialdemócratas, miembros del Schutzbund y sindicatos revolucionarios de Austria!

El primer asalto heroico del proletariado austriaco contra el fascismo no ha sido rechazado. La insurrección armada de los miembros del Schutzbund austriaco, ha fracasado. Las organizaciones de masas de la socialdemocracia austriaca, los sindicatos, las organizaciones culturales, han sido declaradas ilegales, como hace un año ha sido declarado ilegal el Partido comunista austriaco.

La democracia está definitivamente destruída. Pero con ella, ha perdido todo derecho a la existencia todo partido obrero demócrata que no se proclame partidario del marxismo más que los días de fiesta y solamente en palabras. La socialdemocracia se divide en esos partidos opuestos, que, hasta el 12 de febrero agrupó orgánicamente: los obreros revolucionarios conscientes y los reformistas pequeñoburgueses y traidores manifiestos a la lucha de clases que se han pasado al campo del fascismo.

Los acontecimientos de Austria han demostrado que no puede haber ninguna unidad entre los revolucionarios conscientes y los líderes reformistas, pues esta unidad no sirve al proletariado, sino a la burguesía.

Las decenas de millares de los mejores proletarios que han cumplido con su deber como miembros del Schutzbund o en la huelga general, están ahora colocados ante el dilema siguiente:

O reforzar los cuadros del Partido Comunista austriaco y consolidar al Partido comunista revolucionario de masas con su adhesión.

O «recomenzar de nuevo», es decir, reconstruir el viejo partido socialdemócrata con o sin sus antiguos líderes, con su antiguo programa o un programa un poco revisado, en los cuadros de la segunda Internacional.

U organizarse independientemente de la II y de la III Internacional y constituir con otros grupos análogos una IV Internacional.

Los abajos firmantes, miembros del Schutzbund y funcionarios políticos y sindicales, pertenecientes a la izquierda del partido socialdemócrata austriaco y que han luchado con las armas en la mano contra el austrofascismo, declaran:

1.—La socialdemocracia austriaca que agrupa a los líderes reformistas y a obreros revolucionarios, se ha hundido al ruido del cañón de la insurrección de febrero. No son los morteros el gobierno cristiano asesino los que han provocado la

derrota del proletariado. Esta derrota ha sido la consecuencia de la política falsa, nefasta, criminal, del comité central del partido, política de la cual son responsables todos los miembros de este comité.

A pesar de la presión de los obreros, a pesar de las proposiciones y decisiones presentadas por la izquierda y adoptadas por un gran número de organizaciones con vistas a tomar por fin la ofensiva contra el fascismo en camino de organizarse, de preparar la revolución y emprender, la lucha armada se ha mantenido la táctica del retroceso, de las pérdidas negociaciones, de aceptación del mal menor hasta el aplastamiento completo de las masas. La lucha debía terminarse con una derrota, porque la clase obrera austriaca no estaba preparada por un partido revolucionario de masas con vistas a la huelga general y a la insurrección armada, y llevada conscientemente hacia la lucha decisiva por la toma del poder, por la dictadura del proletariado.

Si ahora los líderes socialdemócratas, cuya vida no ha sido consagrada más que a la defensa de la democracia burguesa, se declaran bruscamente partidarios de la «dictadura revolucionaria» única que puede conducir a la «verdadera democracia», nosotros no tenemos ya ninguna confianza en tales declaraciones y nos negamos enérgicamente a adoptar una consigna de los que son responsables de la grave derrota sufrida. Nos recordamos de la época de la revolución de noviembre en la que se prometía a las masas que pedían el socialismo, en lugar de la expropiación del capitalismo, la socialización por medio de las instituciones de economía colectiva y en que se presentaba a la democracia burguesa formal como la única vía segura y sin peligro conduciendo al socialismo, en frente de la «experiencia» peligrosa y llena de sacrificios de los bolcheviques.

El austromarxismo ha muerto, y, la tarea consistente en hacer del partido socialdemócrata austriaco un frente entre la democracia occidental y el socialismo de la Unión Soviética es absurda y no significa otra cosa que una nueva maniobra de engaño. La democracia occidental ha sucumbido sin recurrir a la peste del fascismo lo mismo que la de los países de la Europa central. El proletariado no tiene más que una sola posibilidad: es el emprender; en un verdadero frente único revolucionario, la lucha por la toma del poder por el proletariado, por la realización de la dictadura proletaria.

Nosotros no queremos «recomenzar de nuevo», ni bajo las órdenes de los antiguos jefes ni bajo las de sus discípulos.

2.—Nos negamos a constituir la «izquierda» en tanto que partido independiente. En el seno del partido socialdemócrata hemos ganado a los mejores obreros, a los miembros de del Schutzbund, a un programa que coincide en las principales cuestiones fundamentales con el programa de una sección de la Internacional comunista.

Hemos continuado en la socialdemocracia, por que en el seno de la socialdemocracia veíamos la posibilidad de ganar a las masas para la lucha revolucionaria y para ejercer nuestra influencia sobre los miembros del Schutzbund, que disponían de los depósitos de armas.

Para no dejarnos aislar de las masas organizadas en el partido socialdemócrata, hemos hecho muchas veces grandes concesiones ante el temor de una escisión hábilmente sostenida por el comité central del partido, y subrayado demasiado la ficción de la «unidad». Esto es lo que ha provocado la derrota ideológica de las «izquierdas» en el último congreso del partido socialdemócrata austriaco. El verdadero valor de esta «unidad» es el que se ha demostrado el 12 de febrero.

Pero, los adherentes de «izquierda», jamás han sido demócratas. Hemos comprendido a tiempo las tareas de la clase obrera en la lucha de clases agravada bajo las condiciones del fascismo, estamos por la dictadura del proletariado ejercida por los soviets de obreros y campesinos trabajadores, pues es el único camino que conduce al socialismo.

Nosotros sabemos también que en el seno de la II Internacional, son imposibles una política revolucionaria y un partido revolucionario.

Es por esto por lo que nos separamos definitivamente de la II Internacional y de todos sus partidos.

Pero la situación política interior y exterior del proletariado austriaco exige aún más que en ningún otro sitio una colaboración internacional.

Constituir un partido revolucionario independiente, sería no solamente una empresa sin ninguna perspectiva, sino que sería dividir estupidamente las fuerzas del proletariado austriaco, reducir a la nada las posibilidades revolucionarias por medio de un fraccionismo estéril. Ningún obrero razonable y revolucionario querrá pronunciarse por un partido socialdemócrata independiente o por las travesuras trotskistas con vistas a crear una IV Internacional que agruparía a todos los grupos opositores. No existe más que un solo camino: ¡La adhesión a la III Internacional!

Es solamente bajo la Internacional comunista, que, conforme a las enseñanzas de Marx, Lenin y Stalin, lleva desde su fundación la política revolucionaria consecuente de la lucha de clases, como el proletariado mundial podrá obtener una victoria definitiva sobre el capitalismo.

3.—Por todas estas razones, consideramos como justa y necesaria la adhesión de todos los miembros de la «izquierda» y de todos los socialdemócratas y sindicatos revolucionarios, al Partido comunista austriaco.

El aflujo de los obreros de fábrica miembros del Schutzbund y para-

dos, sinceramente revolucionarios, transformará al P. C. austriaco en un partido revolucionario de masas, sin el cual no se puede llevar una lucha feliz contra el fascismo.

Estamos convencidos de que todos los funcionarios y miembros de «izquierda», así como todos los obreros socialdemócratas que se adhieran ahora al P. C. austriaco, harán los mayores esfuerzos en colaboración con los viejos miembros del P. C. para agrupar en el seno este partido a las masas obreras, enraizarle en las fábricas y hacer de él el Partido de masas del proletariado austriaco.

El P. C. austriaco, a pesar del terror y de la ilegalidad, prepara y hará triunfar el Octubre rojo, la revolución social en Austria.

¡Comaradas! ¡Terminemos con todas las medias tintas!

¡No más división, no más actividades sectarias, que sirven únicamente a los fascistas!

Todos los adherentes de la antigua izquierda, todos los obreros revolucionarios, deben adherirse al P. C. austriaco.

¡Muerte al fascismo! ¡Viva la revolución proletaria! ¡Viva la III Internacional!

Ernesto Fischer, miembro del Comité ejecutivo de la Izquierda revolucionaria del P. S. austriaco, antiguo redactor del Arbeiter Zeitung.

José Brull, miembro del Comité ejecutivo de la izquierda revolucionaria del P. S. austriaco, vicepresidente de la Asociación de empleados de Industria de Austria.

Fudor Leopoldo, secretario de la sección del P. S. Viena 19.

Brudna Leopoldo, hombre de confianza de la fábrica «Isola», Viena 10.

Reinz Leopoldo, jefe de sección del Schutzbund de la línea ferroviaria del norte, Strasshof.

Dito Poelzl consejero de fábrica de Wagner-Biro y miembro del comité regional, de las juventudes socialistas de Graz.

Hutter Heber, hombre de confian-

¡AUN FALTAN MAS!

Los amigos de la dictadura y sus ministros regresan a España; los generales, jefes y oficiales que faltaron a su palabra de honor y se sublevaron contra la República, vuelven también amnistiados para repetir su hazaña con más probabilidades de éxito.

Gil Robles está satisfecho.

La caverna se engrde.

El pueblo sufre una gran decepción y se prepara para remediar radicalmente este estado de cosas.

¿Llegará a tiempo para evitar tanta traición?

El caso se hace ya de urgencia.

El Frente Unico Proletario tiene la palabra.

Gran Confitería

«LA PURÍSIMA»

DE

ANTONIO MURO

Se sirven bodas y banquetes todo confort y economía

MARTÍNEZ MOLINA, 109

za de la fábrica de papel de Nilklasdorf (Alta Estiria).

Fritz Schivager, secretario de las juventudes socialistas de Knittlfed Alta (Estiria).

José Rohrberg, secretario de la organización socialdemócrata de San Miguel (Alta Estria).

Rackwitz Theo, director de la imprenta socialdemócrata, y secretario adjunto de la asociación deportiva obrera de Linz.

José Stern, secretario de la representación del personal de la municipalidad de Viena, limpieza municipal, miembro del Comité central de la Asociación socialdemócrata de los empleados municipales de Floridsdorf.

HERNIADO

La CIENCIA dice:

«El uso de Bragueros es completamente nulo y perjudicial si al mismo tiempo no se fortalecen las paredes abdominales alimentando poderosamente los tejidos».

HE AQUI EL SENSACIONAL DESCUBRIMIENTO del señor PEREZ RUIZ PARA LA CURACION RADICAL DE LAS HERNIAS EN BREVE TIEMPO Y EN TODAS LAS EDADES.

Ni operación con sus fatales consecuencias, ni bragueros de altos precios que sólo sirven de tortura. El método «SALUS»: Unico tratamiento racional y científico que obtiene la reacción enérgica de los tejidos, endureciéndolos; sobreviniendo rápidamente el cierre del anillo herniario y, por tanto, la curación absoluta, sin operación, sin inyecciones, sin molestias y sin dolor.

No queráis pasar una vida de sufrimiento y exponer vuestra hernia a UNA ESTRANGULACION QUE OCASIONA LA MUERTE PRECEDIDA DE HORRIBLES DOLORES. Los peligros y molestias que la hernia ocasiona, quedan inmediatamente vencidos tan solo al empezar el tratamiento «SALUS». Así lo dicen los incontables triunfos obtenidos por el señor Pérez Ruiz, como lo prueban los numerosos testimonios que a diario recibe de herniados curados, de todas las clases sociales.

OPTAR POR EL METODO «SALUS» es pasar de MUERTE a VIDA.

El señor Pérez Ruiz visitará en JAEN el día 9 de cada mes en el Hotel Rosario, de once a dos tarde. En GRANADA fijamente el día 8 de cada mes, en el Hotel Suizo. En CORDOBA fijamente el día 10 de cada mes, en el Hotel España y Francia. Este especialista visitará fijamente en JAEN el día 9 de cada mes, en el Hotel Rosario.

CONSULTAS GRATIS :: FACILIDADES DE PAGO METODOS DESDE 75 PESETAS

HOMBRES, MUJERES, NIÑOS Ahora podéis curar todos

DELEGACION EN SEVILLA: ORTIZ DE ZUÑIGA, 5

¡Socialistas, Comunistas!

PRÓXIMAMENTE

APARECERÁ UN CANTO A LA REVOLUCIÓN

¡GOTAS DE SANGRE!

Poesías revolucionarias de nuestro colaborador Paulino Villar (Santillana)
UN EJEMPLAR UNA PESETA
PEDIDOS, A ESTA REDACCIÓN O AL AUTOR, SANTA ISABEL, 4, MADRID.

¿La disolución de la Sociedad Jódar S. A.?

Se le ha visto la...

El pueblo de Jaén ha podido apreciar de una manera clarísima que no ha perdido un momento para poner a su alcance cuanto he sido necesario, al efecto de que esta campaña que es llevada sin interés alguno personal, y sí, en bien del pueblo de Jaén, prosigo hasta que llegue a tener un final anhelado, viendo resplandecer la justicia en toda aquella materia delictiva que de antiguo ha existido y se mastica.

Catorce meses son los que cuento con ella, y en su trascurso no ha comparecido por parte alguna un documento que pueda denegarme un átomo de razón en cuanto he venido sosteniendo en ella.

Contratiempos, muchos. Tratar de quebrantar mi moralidad, también. Pero a paso meditado y sin precipitación, seguí mi camino sin escuchar más que a la razón y a la justicia.

Pero hoy, cuando creían correr el rumor, ese rumor que todo lo sabe, de que mi campaña había pasado al sueño de los justos, suena un toque de atención para poner en guardia al pueblo de Jaén y a las autoridades por si quieren cooperar en este asunto que tanto les llama a su competencia, y que de manera alguna no llegue a conseguirse la trapacería que se pretende.

Mi campaña la conceptuaron con calificativo poco adecuado. Así decían en su principio los señores Jódar. Más tarde, cuando se puso en juego la frase *grosera*, por desgracia en forma de balón, ha hecho gol en su portería.

Para esto, los documentos que siguen pueden comprobarlo.

El Considerando del Ministerio de Industria y Comercio

«Considerando que la R. O. de 14 de Agosto del 1920 y R. D. de 12 de Abril de 1924 fijan las normas a las que deben ajustarse las Empresas de suministro y distribución de energía eléctrica para modificar las tarifas que figuren en las respectivas Verificaciones Oficiales, este Ministerio ha tenido a bien disponer: Que no figurando en las tarifas presentadas con fecha 14 de Agosto del 1920 por don Miguel Jódar, antecesor de Hidroeléctrica del Guadalbullón, S. A. en la Verificación Oficial de contadores eléctricos de la provincia de Jaén prescripción alguna por los conceptos del mínimo de consumo y alquiler de contador, y no existiendo por otra parte ninguna concesión administrativa que de acuerdo con la R. O. de 14 de Agosto de 1920 y R. D. de 12 de Abril de 1924 autorice a dicha empresa a modificar aquellas tarifas, procede que por la Dirección General de Industria se consideren como vigentes dichas tarifas; únicas que figura en la Verificación Oficial de contadores eléctricos, no pudiendo por tanto dicha Empresa percibir otras cantidades que las señaladas en las mismas hasta tanto que previo y necesario expediente, sean autorizadas nuevas tarifas si son consideradas de

Si las autoridades no ponen un urgentísimo remedio con su intervención, los abonados se quedarán engañados como chinos.

MIENTRAS ENGAÑAN A LOS ABONADOS CON EL DECIR DE TENER UN DECRETO QUE LE AUTORICE A LOS ATROPELLOS Y ABUSOS QUE CONSTANTEMENTE COMETEN, EN MADRID Y JAÉN, HACEN LA TRAPACERIA PARA SALVAR LA MALA FE QUE CON EL PUEBLO DE JAÉN HAN TENIDO.

justicia por la Superioridad.

Lo que comunico a V. S. para su conocimiento y traslado a las partes interesadas.—Madrid 30 de Noviembre de 1933.—El Director General, *Alberto García López*.—Rubricado.—Hay un sello que dice: Ministerio de Industria y Comercio.—Registro de Salida.—7 de Diciembre de 1933.—Sr. Gobernador Civil de la provincia de Jaén.—Es copia.—El Gobernador Civil, *Ignacio S. Campomanes*.—Hay un sello en tinta violeta que dice: Gobierno Civil de la provincia de Jaén».

Como se comprende, les prohíbe terminante el cobrar mínimo de consumo y alquiler de contador.

Pero ellos se puede decir claramente que se burlaron de esta disposición y de casa en casa anunciaban la llegada de un decreto que en seis meses después de la publicación de este fallo, no hemos tenido el honor de leer.

Más tarde cuando no se vió en nada la actividad de las autoridades para poner un correctivo por este tropello inculcable que diera fin a ello, suscrito por varios abonados, se lanzó el manifiesto siguiente:

Al Pueblo de Jaén

CIUDADANOS: Desde el año 1910 hasta la fecha, venimos siendo explotados por una Empresa sin que, hasta hace poco tiempo, las Autoridades hayan tratado de impedirlo.

La «Hidroeléctrica del Guadalbullón, Jódar S. A.» establecida en Jaén, viene cobrando, desde el año 1910, a sus abonados para el consumo de fluido eléctrico, un tipo mensual de alquiler por los contadores que instalaba. Así mismo, desde el 1.º de marzo de 1920, implantó lo cobranza de un tipo mínimo de consumo, que ha venido haciendo efectivo en los abonados cuyo consumo resultaba inferior a dicho tope.

Alegaba la S. A. referida, estar autorizada por la Administración para el cobro de alquileres y para la implantación del mentado tope mínimo. El consumidor, en esta confianza, abonaba sin protesta este sobreprecio del fluido.

Han pasado los años—*veinticuatro*!—; durante ellos, ha vivido el artificio, el falso rumor circulado por la Empresa explotadora, paseándose impune y desafiante de casa en casa y de consumidor en consumidor. Durante *veinticuatro años*; durante *doscientos ochenta y ocho meses*, todos los consumidores de electricidad abonados a la Hidroeléctrica del Guadalbullón Jódar S. A., antes D. Miguel Jódar, han pagado indebidamente un *tanto mensual* por alquiler del contador.

Y lo han pagado *engañados artificialmente* por dicha Sociedad, que con ello se ha lucrado en más de *un millón de pesetas*.

Pero no era bastante a la dolosa ambición de la Empresa, la cuantiosa suma que fraudulentamente cobraba por alquiler de los contadores; precisaba aumentar el lucro con un engaño más y, efectivamente, en primero de marzo de 1920, comenzó a cobrar un tope mínimo de consumo que durante *catorce años* ha hecho crecer la suma lucrada en muchos miles de pesetas. También dijo estar autorizada para ello.

Y mientras tanto, ciudadanos, los organismos administrativos encargados de velar por el cumplimiento exacto de las condiciones de esta concesión—como de carácter público que es—parece como que ignoraban o estaban interesados en ignorar el magno abuso de esta Empresa.

Muchos Inspectores de Timbre, de Hacienda, de Trabajo; muchos Motoristas, Carabineros... todos vigilantes y alertas a la más mínima infracción, para sancionarla quizás con excesivo rigor. ¡Cuántos comerciantes, cuántos pequeños industriales, cuántos artesanos arruinados por el peso de los impuestos y por la reguidez de las inspecciones!

¡Cuántos concesionarios de Transportes, cuántos choferes llevados a la miseria por la inflexibilidad de los contratos de concesión y de los reglamentos de Circulación!

¡Ah; se trata de los intereses de la Hacienda pública! ¡Se trata de proteger la seguridad y de garantizar la economía del público que viaja!... ¡Pero y los intereses económicos del público, que consume fluido eléctrico?

La Empresa surtidora de fluido eléctrico, como la de transportes, necesitó de una concesión administrativa sujeta a bases, a tarifas, a formalidades, a garantías... ¿Por qué no ha de vigilarse y sancionarse a una lo mismo que a la otra.

A conseguir la sanción a que se ha hecho acreedora dicha Empresa, va encaminado este manifiesto.

Denunciadas a la Jefatura de Industrias de Jaén, las infracciones dichas, e instruido el expediente que se remitió al Ministerio de Industria y Comercio, por éste en Orden de 30 de noviembre pasado, se resolvió en el sentido de disponer que la Sociedad «Hidroeléctrica del Guadalbullón Jódar, S. A.» *no tenía derecho* a cobrar el alquiler por los contadores ni el tope mínimo de consumo que había venido cobrando desde las fechas indicadas.

Falta ahora que dicha Sociedad,

además de ser sancionada en cualquier otro orden de responsabilidades en que hubiese incurrido, *sea obligada a devolver* lo indebidamente cobrado, para que dichas cantidades puedan disponer, en su proporción, los consumidores, y hacer de ellas el uso que tengan por conveniente.

Los firmantes de este manifiesto, cuentan ya con la adhesión de centenares de consumidores para llevar el asunto a los Tribunales, a cuyo fin, han consultado la opinión de un Abogado que ha quedado encargado del asunto.

Está en el ánimo de todos los abonados con quienes contamos, que una vez que sean devueltas las cantidades por la Empresa y pagados los gastos judiciales, debe destinarse el sobrante a *obras de beneficencia*.

¡Abonados de la Hidroeléctrica del Guadalbullón Jódar, S. A., no consistéis que esta Sociedad se lucre con el dinero que entregásteis indebidamente!

Jaén 3 de Marzo 1934

José Navarro Parra, Segundo Gámez, Enrique Esbrí, Rafael Ebrero, Carlos Cuenda, Gregorio Jiménez, Salvador Frontán López, José Giménez, Santiago Arenas, José Sánchez Garañaga, Blas Solas Cañada, Manuel Valenzuela, Manuel Colmenero, Apolonio Martínez Megías, Antonio Morales «Argos» y Juan P. Cruz García.

Transcurridos unos días y como los abusos seguían de una manera tan descarada, unido a una nutrida comisión de abonados me personé en el Gobierno Civil de la provincia, para protestar de ello.

El señor Más y Guaps, que en aquella fecha ejercía las funciones de Gobernador interino, nos pidió comprobantes de esta desacatada orden, para una vez comprobado publicar una nota, incluso imponiendo una multa de 500 pesetas.

La nota del Gobierno Civil sin la multa

«Con esta fecha se participa a la Empresa Jódar S. A., de esta capital lo siguiente:

A la vista de la instancia que usted formula en 15 de febrero último suplicando se tenga por desistida la continuación del expediente de nueva tarifa de consumo, instado por solicitud de 19 de diciembre de 1933, y que de acuerdo con la Orden ministerial del 24 de enero último y en consonancia con la solicitud de 5 de enero de 1934 pidese expida certificación de las tarifas presentadas para su publicación en el «Boletín Oficial» y en un periódico, entre las cuales tarifas figuran la de mínimo consumo y alquiler de contador, la Jefatura de Industria

me informa, al solo efecto de la situación legal actual de las tarifas de mínimo consumo y alquiler de contador, que la resolución del excelentísimo señor ministro de Industria y Comercio de 30 de noviembre de 1933 no reconociendo en vigor las tarifas dichas a la Empresa Jódar S. A. desea aplicar las dichas tarifas de mínimo consumo o alquiler de contador debe incoar un expediente de petición de estas nuevas tarifas en armonía a lo dispuesto en el decreto de 12 de abril de 1924 y Reglamento de 5 de diciembre de 1933, estando inhabilitada, interin se resuelva a su favor el expediente que se incoe, a la aplicación de las citadas tarifas y debiendo, por lo tanto, devolver el importe de lo que hubiera cobrado a sus abonados a partir del 11 de diciembre de 1933 en concepto de mínimo consumo y alquiler de contador, sin que esto prejuzgue otra cuestión de carácter civil.

Conforme a lo manifestado por la Jefatura de Industria se lo participo a los efectos consiguientes y para su conocimiento.

Jaén 7 de Marzo de 1934.»

Final por hoy...

Como han podido ver nuestros lectores y abonados de los *Calvo Sotelo* de Jaén, les he largado una información un poco pesada. En realidad, así parece, Pero no lo crean.

La cantidad de abusos... y otras muchas cosas de transcendental importancia, invitan a que no sea una sola plana, sino todo el número y a diario.

Ya lo ha demostrado la experiencia de los catorce meses de campaña pasados. ¿Qué hemos sacado en limpio? Muchas cosas; pero de un resultado positivo, nada.

¿Ha faltado la denuncia correspondiente a la autoridad? No.

¿Ha sido por falta de protestar en la Prensa? Menos.

¿Es que la denuncia al Gobierno Civil de esta provincia no era lo suficiente para que ya la justicia fuese la encargada de depurar la defraudación hecha a los abonados?

Entonces: ¿qué significa este silencio?

Una nutrida comisión a la que pertenezco, viene a mí dispuesta a que no se quede impune el delito intencionado y malicioso de la Sociedad Jódar.

¿Qué hace falta para ello?

¿La presentación de la querrela?

¿Qué poco ha de vivir el que no lo vea!

SALVADOR FRONTÁN LÓPEZ

CONFITERIA "LAS COLONIAS,"

Julián Delgado

Martínez Molina

JAEN